

CONTENIDO:

POSICIONAMIENTO SOBRE LA DISCAPACIDAD,
PRESENTADO POR EL DIPUTADO RAYMUNDO ARREOLA
ORTEGA, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL
PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.

POSICIONAMIENTO SOBRE LA DISCAPACIDAD, PRESENTADO POR EL DIPUTADO RAYMUNDO ARREOLA ORTEGA, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.

Honorable Asamblea del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo.
Presente.

El que suscribe, diputado Raymundo Arreola Ortega, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, con fundamento en los artículos 8° fracción II, 50, 51 fracción II y 241 de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, me permito remitir el presente *Posicionamiento por el «Día Internacional de las Personas con Discapacidad»*, el cual expongo en los siguientes términos:

El tema de la discapacidad es, sin duda, complejo y basto, pero el aspecto más grave, apremiante y de mayores consecuencias es la discapacidad que surge de la falta de educación de calidad, que produce una alienación que reduce al ciudadano a masa social que, incapaz de razonar, repiten la consigna y el absurdo para hacerlo, en la estrategia «nazi-fascista», el medio para dividir y enfrentar a un pueblo que solo tiene oportunidad de desarrollo y progreso en la armonía y en la solidaridad.

El tema de la discapacidad es multifactorial, reducirlo a una limitación física o mental es un despropósito, de ahí la preocupación que comparto con todos ustedes, ¿quién es más discapacitado?, el que tiene una limitación física o el renuncia a ser el protagonista de su propio cambio transformador para desarrollar todas sus potencialidades.

Discapacitados celebres hay muchos y deben ser ejemplo de superación y templanza, ejemplo: Beethoven a quien el quedar sordo, el perder el sentido del oído no le impidió seguir componiendo música que hasta hoy emociona los corazones; Jorge Luis Borges quien pierde la vista y le da a la humanidad una obra literaria y poética que trasciende el tiempo y la distancia; Stephen Hawking, físico teórico, astrofísico, cosmólogo y divulgador científico británico, que padece una enfermedad motoneuronal relacionada con la esclerosis lateral amiotrófica discapacidad que lo reduce a una silla de ruedas y se comunica a través de un dispositivo electrónico incrustado en su garganta, es autor del libro *Historia del tiempo: Del big bang a los agujeros negros*, en donde expone, con sustento matemático el origen del universo; Otro caso a destacar y reconocer es el de Gabriela Brimmer, poetisa y escritora mexicana, que nació con una parálisis cerebral que le impedía cualquier movimiento o ex-

presión, salvo su pie izquierdo que fue su punto de apoyo para contribuir a la transformación del mundo, como análogamente lo afirmara el filósofo Arquímedes.

Un ejemplo de superación para vencer la discapacidad y exclusión de la educación es Benito Juárez, indio Zapoteca, que a los 12 años solo hablaba el dialecto de su etnia, y sin importar su extrema pobreza tiene la determinación de estudiar el idioma español, más tarde el latín y el francés y sin lamentarse de exclusión alguna egresa del Instituto de Ciencias y Artes de Oaxaca, se convierte en el defensor de la legalidad y logra, frente al invasor extranjero y los traidores nacionales, la restauración de la República.

Reducir el tema de la discapacidad a accesos, rampas y cintas antiderrapantes es mediatizar y cosificar lo que en si debe ser trascendente la creatividad y realización del ser.

Dejemos el espectáculo de falsa filantropía y preocupación por los demás que en el cálculo político degrada, aunque las fotos, portadas de revista o post del Facebook, salgan muy «cool», la acción filantrópica debe realizarse en la discreción y respeto de la privacidad de quien se pretende beneficiar, publicitar donativos es instrumentalizar y corromper una virtud, además degrada y ofende la dignidad de la persona necesitada.

Un discapacitado no es un enfermo, es una persona que, de otras formas y con más dificultades, se realiza y aprovecha las oportunidades para ser socialmente útil y ejercer su rol como ciudadano en la circunstancia y contexto de su familia y de la sociedad.

A quien tiene una discapacidad se le deben de proporcionar oportunidades para su preparación y desarrollo personal y profesional, si por algo lucha es por ser independiente y no vivir con el baldón de ser una carga para los de su entorno.

Hoy en la era del conocimiento el trabajo inmaterial, abre oportunidades para en el internet, a través de una computadora, trabajar y producir, ser parte activa y determinante de las dinámicas de la producción y creación del conocimiento.

En el fondo de nuestro ser, todos arrastramos una discapacidad, que nos acerca a la intolerancia, a la poca solidaridad, a pensar que es más importante el precio que el Valor, incapacidad para apreciar la belleza de las cosas simples y el amor que se desliza en la seda del viento, que es sueño y ensueño. En el poema «el perro cojo» Benítez Carrasco dice «Con una pata colgando, pasó el perro por mi lado, un perro de pobre casta de esos callejeros, pobres de sangre y

estampa». Y en una analogía concluye;» yo también soy callejero, aunque de distintas plazas y a patita coja y triste voy de jornada en jornada. Las piedras que me tiraron me dejaron coja el alma».

Dejemos atrás las practicas asistencialistas y paternalistas, ayudemos a ayudar, respetando empoderemos, reconozcamos en el otro, en su adversidad el compromiso solidario para, como dice Benedetti, «codo a codo, ser mucho más que dos»

La educación debe forjar una cultura de la inclusión, de la solidaridad, de la fraternidad y de la justicia, La educación promueve la movilidad social y permite que la aventura del pensamiento nos separe de lo mundano y nos eleve hasta donde el espíritu alcanza su dimensión estética.

La vida es una oportunidad en donde la determinación y coraje, permiten vivirla con toda su intensidad, como dice la letra del tango, «Uno busca lleno de esperanzas el camino, que los sueños prometieron a sus ansias, sabe que la lucha es cruel y es mucha, pero lucha y se desangra por la fe que lo empecina».

Ojalá mis palabras los hagan reflexionar y replantearnos el que y el como para auspiciar oportunidades que fortalezcan el espíritu de cada uno y de todos.

Morelia, Michoacán a 1° de Diciembre de 2017.

Atentamente

Dip. Raymundo Arreola Ortega



JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

Dip. Adriana Hernández Íñiguez
PRESIDENCIA

Dip. Antonio García Conejo
INTEGRANTE

Dip. Carlos Humberto Quintana Martínez
INTEGRANTE

Dip. Mary Carmen Bernal Martínez
INTEGRANTE

Dip. Ernesto Núñez Aguilar
INTEGRANTE

Dip. Enrique Zepeda Ontiveros
INTEGRANTE

Dip. Miguel Ángel Villegas Soto
INTEGRANTE

MESA DIRECTIVA

Dip. Miguel Ángel Villegas Soto
PRESIDENCIA

Dip. Nalleli Julieta Pedraza Huerta
VICEPRESIDENCIA

Dip. Jeovana Mariela Alcántar Baca
PRIMERA SECRETARÍA

Dip. Yarabí Ávila González
SEGUNDA SECRETARÍA

Dip. Rosalía Miranda Arévalo
TERCERA SECRETARÍA

SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS

Mtro. Ezequiel Hernández Arteaga

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS DE
APOYO PARLAMENTARIO
Lic. Adriana Zamudio Martínez

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS DE
ASISTENCIA TÉCNICA Y JURÍDICA
Lic. Jorge Luis López Chávez

DIRECCIÓN DE ASISTENCIA TÉCNICA
Lic. Miguel Felipe Hinojosa Casarrubias

DIRECCIÓN DE ASISTENCIA A
COMISIONES Y ASUNTOS CONTENCIOSOS
Lic. Liliana Salazar Marín

DIRECCIÓN DE BIBLIOTECA, ARCHIVO Y
ASUNTOS EDITORIALES
Lic. Andrés García Rosales

DEPARTAMENTO DE BIBLIOTECA
Lic. Pedro Ortega Barriga

PUBLICACIÓN ELABORADA POR EL DEPARTAMENTO DE ASUNTOS EDITORIALES

JEFE DE DEPARTAMENTO
Lic. ASUÁN PADILLA PULIDO

CORRECTOR DE ESTILO
JUAN MANUEL FERREYRA CERRITEÑO

REPORTE Y CAPTURA DE SESIONES

Bárbara Merlo Mendoza, María Guadalupe Arévalo Valdés, Dalila Zavala López, María del Socorro Barrera Franco, Juan Arturo Martínez Ávila, Nadia Montero García Rojas, Mónica Ivonne Sánchez Domínguez, Martha Morelia Domínguez Arteaga, María Elva Castillo Reynoso, Gerardo García López, Perla Villaseñor Cuevas.

www.congresomich.gob.mx